

## Ejército ocupa contrabando de 700,000 unidades de cigarrillos en camión de envíos en Montecristi

**MONTECRISTI.** - Un cargamento de 730,000 unidades de cigarrillos marca Capital de procedencia ilegal, fue ocupado por soldados del Ejército de República Dominicana (ERD) adscritos al destacamento de Las Matas de Santa Cruz, de la provincia Montecristi.

La mercancía ilícita era transportada de manera camuflada dentro de cajas de envíos internacionales en un camión Isuzu, color blanco, placa L466477.

El vehículo era conducido por Ericson Rodríguez



Peralta, quien viajaba en compañía de Ángel Miguel Jiménez Sánchez, ambos detenidos durante el operativo.

Los individuos intentaron evadir el puesto de chequeo militar, pero fueron interceptados por las unidades del ERD.



ELIZABETH MENA  
Cambia el Chip

## Un llamado urgente a la ética y a los valores: Cambiar el Chip antes de que sea tarde

La República Dominicana vive un momento decisivo. No es solo un tema político, ni económico, ni generacional: es un asunto ético. Estamos cosechando el resultado de décadas normalizando el irrespeto, aplaudiendo la improvisación y celebrando actitudes que, lejos de construir ciudadanía, la erosionan.

Hemos permitido que la educación pierda terreno frente al espectáculo; que el esfuerzo sea visto como ingenuidad; que la decencia se interprete como debilidad. Y esa distorsión moral tiene consecuencias reales. Cuando una sociedad ridiculiza la honradez y glorifica el atajo, inevitablemente comienza a desmoronarse desde adentro.

Hoy, mientras el país debate sobre empleo, inflación o seguridad, una realidad más silenciosa y profunda nos golpea: nuestros valores están en crisis. Basta mirar los barrios llenos de jóvenes que ellos mismos entienden

que no tienen oportunidades reales y se encuentran atrapados entre el desempleo y la dependencia de ayudas temporales; jóvenes que muchas veces no rechazan el trabajo por falta de capacidad, sino porque se les ha enseñado que existe un camino más fácil, más "vivo"; más viral. Jóvenes que apuestan a lo inmediato sin estudiar.

A la par, el sector privado enfrenta una escasez alarmante de mano de obra capacitada o con intención de capacitarse. Y mientras tanto, como sociedad seguimos atrapados en la lógica del espectáculo digital, donde la popularidad pesa más que la preparación, y donde el liderazgo se confunde con la cantidad de "likes".

Esto no es sostenible.

Las instituciones, públicas y privadas, no pueden seguir siendo deslegitimadas por narrativas que glorifican la irreverencia, la informalidad o el irrespeto. Estamos en un momento de descrédito a las mismas: la iglesia, la empresa privada, los partidos políticos, el gobierno. Un país sin instituciones fuertes no puede avanzar. Un país sin educación integral no puede competir. Un país sin ética no puede prosperar.

Por eso, este es un llamado urgente: necesitamos cambiar el chip.

Cambiar el chip como ciudadanos, asumiendo que el bienestar colectivo depende de nuestras decisiones personales: estudiar, trabajar, respetar, servir, contribuir.

Cambiar el chip como padres y madres, enseñando a nuestros hijos a valorar la disciplina, el mérito y el esfuerzo, a comprender que las recompensas verdaderas no vienen de atajos, sino de caminos responsables.

Cambiar el chip como sector empresarial, entendiendo que la formación y las oportunidades deben

**Y cambiar el chip como clase dirigente, recordando que liderar no es agradar ni entretener: es orientar, educar y construir futuro aunque eso no genere viralidad y tiempo más allá que un periodo electoral.**

ampliarse, pero también exigiendo compromiso y ética a quienes reciben esas oportunidades. A enseñar con el ejemplo, un empresariado sostenible.

Y cambiar el chip como clase dirigente, recordando que liderar no es agradar ni entretener: es orientar, educar y construir futuro aunque eso no genere viralidad y tiempo más allá que un periodo electoral.

La República Dominicana tiene talento, potencial y gente trabajadora. Pero también tiene una tormenta silenciosa de antivalentes que, si no se enfrenta, puede comprometer nuestra estabilidad y nuestro futuro.

No necesitamos más discursos. Necesitamos coherencia, responsabilidad y una profunda recuperación moral. La verdadera transformación empieza en las elecciones cada 4 años, ni en las redes sociales: empieza en cada uno de nosotros.

Yo, desde este espacio, seguiré apostando a una República Dominicana que valore la ética sobre el aplauso, la educación sobre el espectáculo, y el trabajo honesto sobre el atajo fácil. Porque me niego a que nuestros hijos y nuestros nietos vivan en un país donde lo mal hecho se normalice.

Aún estamos a tiempo.

Pero solo si empezamos hoy.



### CONVOCATORIA LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL INAPA-CCC-LPN-2025-0042

EL INSTITUTO NACIONAL DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADOS (INAPA), en cumplimiento de las disposiciones de la Ley No. 340-06, sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha dieciocho (18) de agosto del dos mil seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha seis (06) de diciembre del dos mil seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para:

#### "ADQUISICIÓN DE TUBOS Y TUBERÍAS PARA EL USO DEL INAPA"

Los interesados en retirar el pliego de condiciones, deberán descargarlo de la página web de la institución [www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do) o del portal administrado por el órgano rector (DGCP), [www.comprassdominicana.gov.do](http://www.comprassdominicana.gov.do), a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas el día 22 de enero del 2026 en horario de 8:00 a.m. hasta las 10:00 a.m. en formato físico en el Depto de Compras y Contrataciones o en línea a través del Sistema Electrónico de Contrataciones Públicas (SECP), conforme al cronograma establecido, las aperturas serán realizadas de manera virtual, remota y simultánea con transmisión en vivo mediante video conferencia a través de Google Meet, en presencia de un notario público y el Comité de Compras y Contrataciones de la institución, no obstante, el oferente que deseé puede estar presente en el acto de apertura en la sede central del INAPA.

WELLINGTON ARNAUD BISONÓ  
Director Ejecutivo